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聚 焦

武乡庆祝

第六个“中国医师节”

市场信息报讯 8 月 19 日是第六个

中国医师节，今年的主题是“勇担健康使

命，铸就时代新功”。 为弘扬医务工作者

的崇高精神， 进一步团结凝聚广大医务

工作者在新时代新征程上， 切实担负起

推进健康中国建设、 保障人民健康的神

圣使命， 更好地为全面建设社会主义现

代化国家、 实现第二个百年奋斗目标贡

献力量，8 月 17 日下午，山西长治武乡县

人民医院举行表彰大会， 热烈庆祝第六

个“中国医师节”。

会议在庄严的国歌声中拉开了序

幕，参会人员庄严肃立，齐唱国歌。 武乡

县人民医院党支部书记、 院长田向阳致

辞，他向全院无私奉献、夜以继日奋战在

岗位上的医护人员致以节日的问候和崇

高的敬意。 他指出，医师节是一个特殊而

庄重的节日， 它代表着对医学事业的深

情厚意， 也象征着社会对医务人员的崇

敬和感激之情。

该院在长治医学院附属和平医院托

管以来，正在努力向高质量、高水平、高

效能的县级综合医院发展大步迈进。 田

向阳对全体医师提出殷切希望， 希望全

体医师与党同心、不忘初心、牢记使命，

勇担健康使命，铸就时代新功，谱写新的

华章，在医院发展征程上绽放人生风采。

（周丽君 刘建庭）

深耕“三农”市场

“三个持续”精准助力

市场信息报讯 今年以来，山西忻州

保德农商银行以精准对接为抓手， 深耕

“三农”信贷市场，着力提升服务水平并

取得积极成效， 促进信贷结构优化调

整，维护信贷业务稳健运行。

持续坚持党建引领。保德农商银行坚

持以党的建设为引领，把金融服务乡村振

兴纳入党委重要议事日程， 高点谋划，实

现党建与业务深度融合。 党委班子成员通

过驻点督导、 参与集中营销活动等方式，

深入了解支行信贷工作的开展情况，对客

户进行渗透式营销，开展情感攻势，宣传

产品优势，最大限度提升贷款投放。

持续坚守主责主业。 创新持续加大

对“三农”和实体经济信贷支持力度，全

力提升金融供给质量和水平。 有效支持

辖内农业种养殖、农产品购销加工、农业

基础设施建设等行业健康发展； 面向乡

村创业青年、退役军人、个体农户等，积

极推广创业担保贷款等特色产品； 聚焦

保德红枣、海红果加工等重点领域，大力

推广新型农业经营主体系列贷款。

持续坚持创新驱动。 围绕“三农”金

融政策、服务“三农”金融产品，在全县范

围内宣传农商银行特色服务、优质产品，

加大“兴农快贷”“晋享贷”等线上产品和

业务的推广力度。 在为客户提供信息咨

询服务的同时，用足、用好、用活现有的

贷款政策，使“三农”客户更了解金融知

识、更会用金融工具、更懂得金融产品，

让客户尽享金融服务便利。

截至目前， 该行实体贷款较年初净

增 3.69 亿元， 实体贷款余额达到 36.36

亿元。 （程锐 吴波）

日前， 市场信息报受吉山智库之邀前往位于山西交城县国家 5A 级自然保护区庞泉沟内的庞

泉酒庄参观访问。 短短的一天时间，本报在这个“天然氧吧”中藏匿的生态酒庄，感受到的是“绿水

青山就是金山银山”发展理念在酒庄的生动实践、“守一方生态，酿一瓶好酒”的工匠精神和造福一

方的“乡村振兴”典范。

眼下，做酒的企业很多，处在偏远山区的庞泉酒庄是怎么做的？本报就此采访了山西庞泉酒庄

有限公司总经理苗小岗。

守一方生态，酿一瓶好酒

———山西庞泉酒庄有限公司总经理苗小岗访谈录

市场信息报讯 晋能控股煤业集

团晋华宫矿坚持以集团公司“163”安

全管理模式为统领，牢固树立“红线

意识”和“底线思维”，筑牢安全生产

和安全监管“双防线”，切实保障矿井

安全生产。

该矿坚持把现场安全监督管理

作为安全生产的重要基础保障，以现

场反“三违”、查隐患为工作重点 ，通

过在全矿员工中开展线上、线下事故

案例警示教育、工伤现身说法和应急

救援知识竞赛等活动，有效提升矿井

安全监督管理水平和应急救援能力，

在全矿营造了“人人抓安全、人人管

安全、人人监督安全”的良好氛围。 同

时，强化对人的隐患排查 ，对情绪不

稳定、家庭闹矛盾、“胆大”蛮干等 21

种不放心人进行重点排查，及时消除

人的不安全隐患。

该矿始终把落实安全主体责任

放在安全生产工作的首位，严格落实

现场安全隐患排查制度，坚持安检人

员巡班巡查，做到当班安全检查无遗

漏无死角，将隐患问题排除在萌芽状

态。同时，该矿建立“一把手”安全隐

患排查治理负责制， 形成隐患排查、

跟踪复查 、建档 、销号 、循环闭合管

理一整套科学严谨、行之有效的隐患

排查管理体系，从根本上控制和消除

安全隐患 ，防止安全事故发生，坚决

做到隐患整改有责任 、有措施 、有时

限、有预案 ，全方位的保障矿井的安

全生产。 （梁峥嵘 穆虹）

市场信息报：截至今年上半年，

庞泉酒庄上交利税 1 . 15 亿，酿造关

键机械设备是行业内较先进的，这

对于 一 个 处 于 偏 远 山 区 的 酒 厂 来

说，难能可贵。 酒庄是怎么创造这个

奇迹的？

苗小岗：庞泉酒庄建设发展始于

2011 年， 最初是年产 300 吨的小酒

厂。 2015 年，通过多次研讨，决定采用

传统工艺智能化生产线， 保证产能、

效益、生态同步提升。

此后，曹立华董事长亲历亲为指

挥并且参与每次技术改进实验。 为了

更好地掌握不锈钢发酵的特性，加班

加点为常态，经过长达三年沉下心来

的反复实验，2017 年末， 终于琢磨出

一套适合我们自己的智能化酿造生

产工艺。 2018 年，开始建设全自动化

酿造生产线 ， 实现了原辅料离地操

作，保障了产品洁净品质，做到了真

正的清蒸二次清，一净到底。

市场信息报：庞泉酒庄目前在山

西做得如何？ 市场覆盖面怎样？

苗小岗：在山西，我厂年产 3.5 万

吨大曲清香型白酒，是行业内产能规

模第二大的酒企。

目前市场已经完全覆盖山西省

内，省外还在规划部署 ，今年开始准

备布局省外 ，比如河南 、山东 、内蒙

古这些地方 ， 诚邀有识之士来公司

参观 ， 了解公司的发展历史及产品

品质。

市场信息报：你有哪些规划和

设想？

苗小岗： 就白酒行业特点而言，

酒企品牌建设极不容易，再好的酒也

需要时间沉淀来证明它存在的价值。

庞泉酒庄从 2011 年开始至今已经超

过 10 年的酿酒历史， 也可谓十年磨

一剑，只为今朝腾飞。

目前公司年份酒储备较多，白酒

储能将近 8 万吨。 按照规划，后期还

会扩建 3-5 万吨，最终储能要达到 10

万吨以上。 有了足够的储能才能保证

更高的产品品质，才能有底气在白酒

市场占有一席天地。

市场信息报：酒庄是怎么帮助村

民增加收入的？

苗小岗： 酒庄响应政府号召，通

过“公司 + 农户”的形式，鼓励村民种

植高粱，然后高于市场价收购 ，比如

说市场今年收购价 1 块 3 一斤，公司

按 1 块 5 一斤收购。

市场信息报：多加两毛，是激发

农民的种植积极性吗？

苗小岗：对。 交城县政府也非常

支持该项工作， 只要是种高粱的村

民，一亩地补贴 200 块钱 ，这样更加

激发了周边村民种高粱的积极性 。

同时 ， 酒庄也为当地乡村振兴出了

一把力。

市场信息报：酒厂是怎么带动当

地经济的？

苗小岗：在没有酒厂之前 ，村民

主要靠养牛、种地。 我就是这个村走

出来的，但据我了解 ，牛的市场行情

波动大，农户养牛并不赚钱 ，以前村

里面每户年收入大概三万左右，有时

候还达不到。 企业落户后，现在村民

主要的经济来源有两个：一个是吸引

了年轻人返乡到公司上班，第二个是

有了稳定经济来源后，继续扩大养殖

规模。 村民现在真的可以说生活达到

了小康水平。

市场信息报：苗总，你说年轻人

都回来了，他们回来做什么呢？

苗小岗：一是在公司上班 ，二是

自己经营运输车， 给厂里运酒糟，一

个月拉酒糟能收入一万多块钱，夏天

收入多一点 ，能到一万七八 ，收入非

常可观。

市场信息报：酒厂盖了那么好的

职工宿舍，那么好的食堂，那么好的

职工活动室，你们企业怎么就舍得给

员工这么好的福利呢？

苗小岗： 按照曹董事长的经营

理念 ， 要给员工提供最优质的生活

条件。 双职工还配有夫妻公寓，就餐

费每人每天补助 15 元 ，补助的钱花

不完，可以在餐厅买肉买酒 ，餐厅每

天三顿饭加起来大概有 60 多道菜 。

员工公寓是 4 人的标准房间 ， 配套

独立卫生间及观景阳台 ， 宿舍旁边

还配套有篮球场 、 乒乓球场等活动

场所，丰富了员工的业余生活 ，满足

了职工精神层面的需求。

市场信息报： 员工福利真不错。

企业给员工上养老医疗保险了吗？

苗小岗：酒庄给每位员工都交了

五险一金。 曹董事长经常说工人生活

开心才能把酒做好，工人得到应有保

障后，心情好，就愿意在这里踏踏实

实上班。

市场信息报：听说现在想进酒厂

上班都很难？

苗小岗：员工薪酬高、福利好，

当然谁都想来 !但酒厂要发展，必定

是择优录取。 近年来，酒庄关键岗位

也陆陆续续招聘了一批本科 、 硕士

等高学历人才 ， 他们的学识在这里

得到了充分的发挥 。 公司历来重视

人才，与江南大学对接 ，为酒厂培训

微生物专业技术人才 。 曹董事长是

个惜才爱才之人， 酒厂更是欢迎有

识之士前来应聘。

市场信息报：酒庄门口的石雕有

什么寓意？

苗小岗： 酒厂门口这块石头，原

先就露出地面约 1.5 米， 我们小时候

就在那个石头上面玩，我爷爷的爷爷

都有在那石头上面玩的。 当初挖开那

个石头以后 ，由于体积太大，就决定

暂时还是埋了。 厂子建起来以后，又

重新把石头挖了出来，雇用三辆吊车

原地把石头吊起来了，现已注入庞泉

酒文化元素雕刻成艺术品。

石头雕刻了大禹治水、 仪狄造

酒 、 孝文帝祭祖母等当地的历史人

文典故，历史传承厚重，意义深远。

市场信息报： 听说咱酒厂会展

中心是同济大学给设计的， 设计之

初选了好几个设计院 。 为什么这么

严格？

苗小岗：最初会展中心是没有穹

顶设计的，后来同济大学考虑这么美

的庞泉沟， 有这么优秀的一个企业，

必须配套一个标志性的建筑才能衬

托起庞泉沟得天独厚的生态环境，于

是，这座“地球仓”设计就顺势而来，

并完美的呈现。

市场信息报：不来不知道 ，一来

惊一跳。 大山里还有这么好的地方、

这么好的酒庄。

苗小岗： 酒厂规划就是建设 4A

级工业旅游景区 ，酒是陈的香 ，同样

酒企也需要时间去证明，酒企不是污

染企业，更不是重工业，所以致力打

造清香型白酒第一酒庄品牌，我们还

是有信心实现的。

(张晋龙 张凯 吕吉山)

晋华宫矿：强化安全监管筑牢生产防线
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